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本报讯 昨天，市委中心组举行学习会，围

绕“深入学习党史、加强作风建设”主题，听取
“七一勋章”获得者吕其明、黄宝妹所作的专题

报告。市委书记李强主持会议并强调，上海作
为党的诞生地和初心始发地，要深入学习贯彻

习近平总书记在庆祝中国共产党成立 100周
年大会上的重要讲话精神，把弘扬伟大建党精

神、弘扬城市精神品格体现到各项实际工作之

中，不断锤炼敢闯敢试、敢为人先，艰苦创业、永
远奋斗，科学严谨、认真细致，一心为民、清正廉

洁的作风，奋力创造新奇迹，不断展现新气象。
市委中心组学习会采取先进典型代表报

告会和读书班相结合的形式，集中学习习近
平总书记“七一”重要讲话精神，并认真听取

“七一勋章”获得者的报告。吕其明、黄宝妹两
位老党员联系各自成长和工作经历，结合在

上海这座光荣之城的不懈奋斗，以朴实的语
言、真挚的情感，讲述了他们始终牢记初心使

命，以赤子之心为党工作、为人民服务的事迹

和体会。他们对理想信念追求了一辈子，对人

民群众奉献了一辈子，在工作岗位上奋斗了
一辈子，不图名、不求利，干干净净一辈子，是

“坚定信念、践行宗旨、拼搏奉献、廉洁奉公”
高尚品质和崇高精神的鲜明体现。全场以热

烈掌声表达对老模范、老先进的由衷敬意。
李强指出，吕其明、黄宝妹两位“七一勋

章”获得者的讲述情真意切、感人至深，充分

彰显了他们长期以来始终如一的坚定坚守。
我们要广泛宣传和深入学习他们的感人事迹

和崇高品德，全力营造崇尚先进、学习先进的
良好氛围，在对标先进中不断涵养党性、改进

作风、汲取奋进力量。
李强指出，回顾百年党史，作风建设贯穿

于党的奋斗史始终，是党的自身建设史的鲜明
主题。精神是作风的内在支撑，作风是精神的

外在表现。我们要深入学习贯彻习近平总书
记“七一”重要讲话和考察上海重要讲话精神，

弘扬党的光荣传统，弘扬伟大建党精神，厚植

城市精神品格，自觉锤炼全面过硬的作风。

李强指出，要不断锤炼敢闯敢试、敢为人
先的作风。党中央赋予上海一系列新的重大

使命任务，我们要勇于担当、锐意进取，在闯
和创上下更大功夫，大胆试、大胆闯、自主改，

全力打造浦东社会主义现代化建设引领区，
加快建设上海自贸试验区临港新片区、长三

角生态绿色一体化发展示范区，率先推动首

创性改革、制度性开放、突破性创新，更好发
挥开路先锋、示范引领、突破攻坚的作用，更

好代表国家参与国际合作与竞争。
李强指出，要不断锤炼艰苦创业、永远奋

斗的作风。当今世界发展竞争日益激烈，百舸
争流、奋楫者先。新的征程上，我们不能有松

口气、歇歇脚的想法，必须始终保持热火朝
天、只争朝夕的创业氛围，始终点燃灯火通

明、挑灯夜战的创业之光，始终追寻披荆斩
棘、筚路蓝缕的创业足迹。全市党员、干部要

干字当头，迎难而上、知重负重，比学赶超、走

在前列，奋力创造新的不凡业绩。

李强指出，要不断锤炼科学严谨、认真细
致的作风。超大城市是一个复杂的巨系统，经

济运行和城市运行面临各种风险挑战，经济
社会发展工作的专门化专业化程度高，坚持

科学严谨、认真细致对做好各项工作尤为重
要。要聚焦疫情防控、经济发展、城市治理、安

全生产等领域，努力把工作抓实抓细，展现认

真负责的态度、严谨细致的追求、扎实过硬的
本领，于细微之处见作风、见水平。

李强指出，要不断锤炼一心为民、清正廉
洁的作风。把人民放在心中最高位置，增强为

人民服务的自觉性和主动性，树立正确的权力
观、地位观、利益观，把为民、务实、清廉的作风

要求深深植根到思想和行动中，永远保持同人
民群众的血肉联系。从点滴做起，从小节抓起，

严格落实中央八项规定精神，驰而不息纠治“四
风”，坚决清除形式主义、官僚主义等顽瘴痼疾，

以实际行动诠释对党的忠诚、对人民的赤诚。

涵养党性改进作风汲取奋进力量
李强主持市委中心组学习会，听取“七一勋章”获得者吕其明黄宝妹所作专题报告

    本报讯 上海市人民政府与中国联合网

络通信集团有限公司昨天在沪签署“十四五”
战略合作协议。市委书记李强，市委副书记、

市长龚正会见了中国联通董事长王晓初、总
经理陈忠岳一行。

李强对中国联通长期以来积极参与和支
持上海经济社会发展表示感谢。他说，当前，

我们正在深入贯彻落实习近平总书记考察上

海重要讲话和在浦东开发开放 30周年庆祝大
会上重要讲话精神，毫不放松抓紧抓实抓细常

态化疫情防控各项工作，全力打好浦东高水平

改革开放这张“王牌”，不断强化城市核心功

能，深入探索超大城市治理之路，全面提升城
市软实力。城市数字化转型是事关上海全局和

长远发展的重大战略，为中国联通等各类企业
深度参与提供了广阔空间。希望中国联通充分

发挥自身优势，提供数字技术有力支撑，助力
完善城市数字底座、深化示范场景应用、赋能

重点产业升级。上海将全力打造国际一流营商

环境，以优质服务、良好生态和有效制度供给
支持各类企业在沪实现更大更好发展。

王晓初感谢上海长期以来对企业发展的

支持帮助。他说，中国联通将牢牢把握数字化

发展机遇，进一步加快创新发展，在深入推动
企业自身数字化转型的同时，全力参与上海

城市数字化转型进程，更好赋能经济数字化、
生活数字化、治理数字化，为上海经济社会发

展和人民生活水平提高作出更大贡献。
龚正、王晓初出席签约仪式。市委常委、

副市长吴清与陈忠岳代表双方签约。

根据协议，双方将深化合作对接，为上海
打造全球信息通信枢纽、建设具有世界影响

力的国际数字之都提供强有力支撑。

    据北京晚报报道，“减轻义务

教育阶段学生作业负担和校外培
训负担”政策出台后，没等家长和

孩子们松口气， 各种培训机构的
网课营销又出击。“回家什么时候

都能看， 这个没人管你”“想看多
少时间想看多少遍都随意， 提升

成绩特别快” ……网课视频多为

盗版翻录，并无质量保证。

的确，在中央出台“双减”政

策、各地地方版措施实施后，各种
校外培训机构面临着转型和再创

业，尤其是一些大的培训机构，培
训点遍及各省市， 转型压力并不

轻。有些机构转身构建网络化、数
字化、智能化、个性化的终身教育

体系，其要义是“不能教育孩子，

就教育爸爸妈妈”，如此却也符合

为社会个体成长赋能的良好预
期，应该说，如果定位准确课程设

置良好，转型容易成功。但也有一
些机构，用“简单粗暴”之法转型，

你不让到校外补，那就上门补；你
不让机构派人上门补， 就营销网

课，换汤不换药。

问题是，“网课培训” 真的比
到校外集中地培训对孩子的增压

更大， 尤其电子产品对眼睛的伤
害很重。对家长来说，既要监管孩
子，又要应付“家长群”的各科老
师@自己，盯作业，盯上课，焦虑的家长往

往把情绪又发泄给孩子， 让孩子身心受到
又一层压力。孩子的天性是“动”，他们需要

野一下、皮一下、疯一下，才能配合课堂上

的静思学习，张弛有度地健康成长。 但“网
课营销”给家长洗脑，有些转型终身教育以

爸爸妈妈为教育对象的机构， 也营销让家
长为孩子“买买买”的产品，把一些盗版翻

录、质量无保证的网课搬给孩子。

青少年的学习，精神养料何其重要，所
以中小学教材的编定， 都是不少专家组长

期研究精心编排。绝不能让没有质量保证、

价值观混乱的各种材料填充孩子的精神系

统，绝不能让“盗版网课”消解“双减”政策
效力， 也绝不能再让这种变相的校外培训

变成学生新负担。

网课视频多为盗版翻录，事实上已涉嫌
违法，相关部门理应出手整治。同时，家长理

应是孩子精神世界的第一守护者，不能轻易
就被相关机构迎合“望子成龙”之心诱惑洗

脑，再一次把孩子推到负重不堪的境地。 对
“盗版网课”必须综合整治，围堵清理，才能

真正还给孩子一个健康的学习和成长环境。

李强：助力完善城市数字底座、深化示范场景应用、赋能重点产业升级

数字化转型事关上海全局和长远发展
与龚正会见王晓初陈忠岳一行 市政府与中国联通签署“十四五”战略合作协议
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    立秋刚过，暑气未消，蝉噪依然。金山区

今年的第一茬水稻已经开始收割了。
今天一早，阳光灿烂。记者来到廊下镇南

陆村，阵阵稻香扑鼻而来，许多小麻雀叽叽喳
喳，在稻田上空欢快地飞舞。1000亩水稻田

黄灿灿的，稻穗都弯下了腰。随着一声大叫
“开镰”，现场一台收割机轰隆隆地开进了稻

田，一茬茬的水稻进入割台，通过脱粒仓，金

黄的稻谷进入了粮仓，秸秆通过粉碎机又重

新撒入稻田。
“由于上海本地米上市晚，所以许多上海

人想吃新米的时候已经买了外地大米，新品
种特早熟节水抗旱稻‘八月香’的出现有望让

上海人吃上海米成为常态。”上海市农业科学
院农业生物基因中心首席科学家罗利军介

绍，“八月香”在上海的生育期只有 105天，比
上海常规粳稻可提早 50天左右。它的口感软

糯、风味佳，已达到国家一级优质大米标准。

今年抽穗期时正好遇到台风，对产量会有一
定影响，原本一亩可以产 1000斤左右，现在

大概会减产 10%。这次收割后，可采用再生
稻种植管理，10月份再收一季晚稻稻谷，米

质更好卖价更高。或者用多出的 50天种一茬
玉米或生菜，增加农民收入。

记者在现场，遇见了 4位一起相约过来
拍照的摄影爱好者。已经退休的瞿慧芳阿姨

告诉记者，他们前几天看到新闻，知道今天这
里开镰，打了十几个电话，才打听到具体位

置。今天一大早，他们就从杨浦开车过来，“我
们这次特地过来拍大自然的，这里的景色多

美啊！我就是从农村出来的，小时候住在浦东
外高桥保税区，很留恋那时候的美好时光。”

收割好的稻田，有种特殊的香气，那是丰

收的喜悦。廊下镇“八月香”的开镰也拉开了
金山区今年秋收的序幕。金山区农业农村委

员会种植业管理科科长粟容前告诉记者，金
山区作为上海市粮食作物重点区之一，粮食

面积有 18.78万亩，其中水稻面积 18.33万

亩，小麦 0.45万亩。台风“烟花”对粮食作物

造成了一定影响。台风过后，金山区及时发布
水稻抗灾技术指导意见，指导种植户加强肥

水管理和病虫害防治，尽全力完成上海市下
达的 10万吨粮食产量的任务。

本报记者 屠瑜

“八月香”水稻开镰啦！

■ 金山区廊下镇“八月香”水稻今早开镰 本报记者 陶磊 摄


